
 
N°281/DB/MP/2021 

 

COMITÉ DIRECTEUR Séance n°1 des 19 et 20 décembre 2020 à Gruissan (11) 

 

Membres présents : 

Dominique BALOUP – Laurence BIVILLE – Jean François CAGNAC – Cassandre CAMPANELLA – 
Pascale CHINAUD – Magalie DOMART – Gilles DUMAS – Francis DUTHIL – Patrick ENTAT – Gilles 
ESTAY – Jean GUILHEM – Gilles JAUBERT – Younes KHATTABI – Luc LACOSTE – Emmanuel 
MARTINOD – Julien MORATA – Patrick PEDRAZZANI Véronique PONS – Hugues RATIER – 
Florian RODRIGUEZ – Gaël TALLEC – Jean Claude TOUXAGAS – Anne Marie TREMOUSAYGUE-
VAN KLAVEREN 

Absent(s) excusé(s) : 

Pascal MERLIN 

 

Préambule 

Réunis une première fois à l’issue du vote de l’assemblée générale élective du 12 décembre 2020, les 
24 membres élus ont accepté d’être réunis en Comité Directeur une semaine plus tard, après avoir été 
dument convoqués (annexe 1) pour les 19 et 20 décembre 2020. 

Cette première séance du Comité Directeur avait pour objectif particulier de se constituer et d’arrêter 
les règles qu’il a souhaité se donner pour son fonctionnement, et pour objectif statutaire de constituer 
un bureau exécutif et de prendre les décisions immédiates attendues ou qu’il jugeait indispensables. 

 

1. Ouverture et désignation du secrétaire de séance 

Le Président ouvre la séance, remercie les présents ; il excuse Pascal MERLIN absent pour raison de 
santé. 

Le Secrétaire Général se propose d’assurer le secrétariat de ce premier Comité Directeur. 

 

2. Propos introductifs du Président Luc LACOSTE 

Le Président exprime sa satisfaction de retrouver les 24 membres qui composent le Comité Directeur, 
avec une attention particulière adressée à Patrick PEDRAZZANI, à qui il confirme toute sa place au sein 
de cette équipe. Il revient sur une semaine de prise en main des dossiers et de rencontres avec les 
personnels et quelques personnalités du monde treiziste. 



 
« Le challenge est beau, il va falloir mettre de l’ordre et mettre en place des structures. Nous devrons 
toujours avoir en ligne de mire le projet pour lequel nous avons été élus… 

Nos premiers travaux seront à ce titre de clarifier les règles de fonctionnement, et les responsabilités de 
chacune et de chacun ». 

3. Informations générales 

a. Prise en main du bureau de Carcassonne 

1. Le site 
2. Son organisation actuelle 
3. Les personnels 

b. Point sur les contacts et les rencontres 
 

1. IRL (Annexe 2) 
 
Nous avons d’ores et déjà pris attache avec l’International Rugby League représentée par M. Danny 
KAZANDJIAN que nous avons rencontré vendredi 18 décembre pour une première séquence de travail 
dans nos bureaux de Carcassonne. Ce dialogue nous a permis d’une part de réaliser à quel point notre 
statut d’interlocuteur privilégié était abîmé, d’autre part que l’IRB avait hâte de nous retrouver car la 
France était un pays fort du Rugby à Treize. Pour cela, il s’avère maintenant indispensable, que son 
comportement soit de nouveau à la hauteur. La coupe du Monde devra être l’occasion de cette 
réhabilitation ! 

 
2. RLEF 

 
Le Président Lacoste, en qualité de Co-Président de la Rugby League European Federation participera à 
une réunion du Board européen en janvier. Nous devons « prendre toute notre place », celle de leader du 
Rugby à Treize de l’Europe continentale. Il s’agit là aussi d’une attente forte et déterminante pour le 
retour dans l’exécutif de l’IRL. 

 
3. PARIS 2024 

 
Nous avons répondu favorablement à une invitation adressée par M. Tony ESTANGUET Président de 
Paris 2024, qui se félicite de l’élection d’un nouveau président en la personne de Luc LACOSTE et de 
son Comité Directeur qu’il juge apte à porter de nouvelles ambitions. 

 
4. Ministère chargé des Sports 

 
Nous serons reçus en janvier par le Directeur des sports M. Gilles QUENEHERVE. Nous attendons la 
confirmation du rendez-vous avec Mme Roxana MARACINEANU, Ministre des sports, début février. 

 
5. M. Régis BANQUET / Alzonne 

 
Nous serons reçus début janvier par Monsieur le Maire d’Alzonne, pour un nouveau point sur le projet. 



 
 

6. Région Occitanie 
 
Nous terminerons cette série de rencontre par une entrevue avec Mme Carole DELGA Présidente de la 
région. 
 

4. Le Comité Directeur 
 
Le secrétaire Général présente l’organisation du Comité Directeur, et les règles fonctionnelles qui 
séviront pendant ces 4 années à venir. Un règlement intérieur sera adopté lors de la prochaine séance. 
 

1. Organigramme (Annexe 3) 
 
Présentation de l’organigramme, avec la répartition des 24 membres sur les missions identifiées. Après 
discussion, quelques retouches sont apportées. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité des présents. 

Pour :   23    Contre : 0   Abstention : 0 

 

2. Fonctionnement 
a. Boite mail personnelle 
b. Boite collective du Comité Directeur 
c. Fréquence des réunions 

Il est adopté le principe de réunions bimestrielles. Celles-ci seront organisées sur tout le territoire, pour 
aller régulièrement à la rencontre des clubs, des comités, des ligues et des personnalités locales. 

 
3. Le bureau exécutif (annexe 4) 

 
Le secrétaire général rappelle l’article des statuts mentionnant la composition du bureau, précisant les 
membres de droit et les membres élus. Il propose de porter à 9 le nombre de membres, celui-ci pouvant 
être complété par des membres élus du comité directeur en raison de l’opportunité présentée. Pour affirmer 
la volonté de féminisation de la discipline et le respect des règles de parité, le nombre d’élues sera porté 
à trois. La fréquence des réunions sera adaptée à la situation. Il est admis que la visioconférence sera 
jusqu’à nouvel ordre le mode de réunion. Ses compétences feront l’objet d’une délibération lors du 
prochain Comité Directeur. 

La proposition est adoptée à l’unanimité des présents. 

Pour :   23    Contre : 0   Abstention : 0 

 

Le secrétaire général demande s’il y a des candidats pour les 9 postes du Bureau Exécutif.  



 
Les candidats sont Luc LACOSTE (Président), Dominique BALOUP (secrétaire général), Francis 
DUTHIL (trésorier), Gilles ESTAY (Vice-Président), Pascale CHINAUD, Magalie DOMART, Gilles 
DUMAS, Patrick PEDRAZZANI et Véronique PONS.  

A la suite d’un vote à bulletin secret, le dépouillement est effectué. Les résultats sont : 

Pour :   23       Abstention : 0 

 

- Luc Lacoste : 23 voix 
- Dominique Baloup : 23 voix 
- Francis Duthil : 23 voix 
- Gilles Estay : 23 voix 
- Pascale Chinaud : 23 voix 
- Magalie Domart : 23 voix 
- Gilles Dumas : 23 voix 
- Patrick Pedrazzani : 23 voix 
- Véronique Pons : 23 voix   

Les 9 candidats sont élus à l’unanimité des présents. 

 

5. Amnisties 

Le Président propose de débattre du régime des amnisties traditionnellement mises en œuvre après 
l’élection d’un nouveau président. Après discussion, il est proposé que l’amnistie concerne l’ensemble 
des sanctions, sauf celles ayant été prononcées pour des agressions physiques ou verbales sur la personne 
de l’arbitre, et pour des faits de « violence caractérisée ». Cette décision sera transmise à la Commission 
de discipline, pour information et « accord de courtoisie », et pour qu’elle nous propose in fine les cas 
éligibles. 

La proposition est adoptée à la majorité des présents. 

Pour :   22    Contre : 1   Abstention : 0 

 

Le Comité Directeur échange à cette occasion autour de la composition actuelle de la Commission de 
discipline. Une proposition est faite pour une commission de discipline « professionnalisée », avec un 
recrutement de juristes. Nous prendrons le temps de revenir sur cette proposition, et de conclure. En 
attendant, la commission actuelle reste en place jusqu’à la prochaine assemblée générale, qui sera 
informée de sa nouvelle composition. Les membres actuels auront le cas échéant la possibilité de se 
représenter. Un appel à candidature sera lancé deux mois avant l’assemblée générale. 

La proposition est adoptée à l’unanimité des présents. 

Pour :   23    Contre : 0   Abstention : 0 



 
6. Arbitrage 

Madame Magalie DOMART fait état de la réunion tenue en visioconférence avec M. Stéphane 
VINCENT, responsable technique (formation /évaluation) de l’arbitrage. Les chiffres sont alarmants. À 
ce jour, il y a 78 arbitres licenciés à la FFR13. Les évaluations confirment six arbitres pour le niveau « 
Élite 1 » et deux arbitres pour le niveau « Élite 2 » ; ces derniers officient cependant au niveau supérieur. 
La majeure partie des arbitres officient sur les catégories inférieures, ou font partie de la catégorie jeunes 
arbitres et école d’arbitrage. Nous devrons poursuivre la réflexion qui a déjà été initiée, pour étoffer les 
effectifs. La formation des jeunes arbitres doit constituer un axe majeur pour le développement, et devra 
porter sur l’ensemble des pratiques (aménagées, fauteuil…etc.). 

Pour le haut niveau, la détermination du niveau des arbitres repose sur un seul évaluateur pour les 
performances techniques. Nous souhaitons qu’une dimension « éthique » soit ajoutée pour devenir un 
critère important du choix des arbitres et de leurs rôles. 

Le Comité Directeur souhaite relancer les partenariats avec la Rugby Football League, autant pour 
l’observation que pour la formation et la certification. Il serait intéressant dans cet esprit, de pouvoir 
envoyer deux jeunes arbitres impliqués dans le développement et la formation régionale. 

 

Pour la coupe du monde 2021, à la demande pressante de l’IRL, le Comité Directeur a validé le choix de 
Stéphane VINCENT qui propose que Benjamin CASTY, Kévin DELAROSE et Geoffrey POUMES 
soient désignés pour appartenir au panel. Fabien NICAUD étant désigné comme suppléant. 

Pour les Féminines et le XIII Fauteuil, il est important de plaider pour obtenir deux arbitres pour chacune 
de ces deux compétitions. En XIII Fauteuil David ROIG est le meilleur technicien de la discipline. Le 
Comité Directeur estime souhaitable qu’il puisse être accompagné par une arbitre féminine pour constituer 
un duo. 

José PEREIRA et Cyril VERGNES pourraient être proposés pour la Coupe du Monde Féminine. 

Il est indispensable de repenser le fonctionnement de la Commission Centrale de l’Arbitrage, en termes 
quantitatif et qualitatif. Aujourd’hui la CCA, est composée de Jacques PLA, Elisa CIRIA et Stéphane 
VINCENT, auxquels s’ajoutent des référents (relations internationales, écoles d’arbitrage, fauteuil…etc.). 
Plusieurs propositions sont faites, notamment « de réintégrer » la CCA dans le fonctionnement fédéral 
avec un responsable technique rattaché à la Direction Technique Nationale et un président davantage 
centré sur les problématiques d’effectif et d’animation de la commission. Des consultations auront lieu 
rapidement avec le DTN, et les personnalités compétentes. 

En conclusion, la Comité Directeur décide d’opérer un rapprochement concret avec la CCA, pour la 
communication, la gestion, la formation et le développement. 

 

7. Point méthodologie du budget des commissions 

Francis DUTHIL, Trésorier de la Fédération, demande que chaque commission procède avant le 15 février 
à une identification des besoins dans l’intérêt de la construction budgétaire. Le travail préalable de chaque 



 
commission consistera donc à évaluer ses besoins pour connaître en retour après les arbitrages, son 
potentiel budgétaire. La somme de ces identifications facilitera une construction analytique du budget 
général. 

 

8. Club France 

« La performance des équipes de France » a été un des thèmes récurrents de la campagne électorale. Le 
Comité Directeur a donc abordé ce sujet avec l’intention d’en faire une des priorités pour les semaines à 
venir, en prévision des Coupes du Monde 2021. L’ensemble des staffs seront rencontrés, par les 
responsables de la haute performance, pour que des décisions soient prises « en connaissance de cause ». 
Aujourd’hui, la volonté d’un retour crédible de la France dans les exécutifs de la « RLEF » et de « l’IRL 
» passe par une politique du haut niveau claire, cohérente, associant sans a priori et dans le respect de 
leurs spécificités, l’ensemble des équipes de France. 

Pour cela, un « Club France » va être constitué. Il sera administré par des membres du Comité Directeur, 
qui auront une fonction précise (annexe 5). Objectifs, bilans et budget seront présentés chaque année à 
l’Assemblée Générale, et seront soumis au vote. 

La proposition est adoptée à l’unanimité des présents. 

Pour :   23    Contre : 0   Abstention : 0 

 

9. Comités de pilotage et Commissions nationales 

Le Comité Directeur en validant l’organigramme présenté, a confirmé sa volonté d’organiser la mise en 
œuvre du projet fédéral à partir de trois niveaux identifiés. 

1. Le Comité Directeur qui débattra et adoptera les orientations. 

2. Les Comités de pilotage qui constitueront un apport de compétences à la fois internes et 
externes au Rugby à Treize en termes de techniques, de technologiques et d’ouvertures aux 
mondes médiatiques et économiques, par des contributions directes et/ou par un 
accompagnement à la formalisation des orientations. 

3. Les commissions nationales traditionnelles, qui seront plus particulièrement chargées de 
l’opérationnalisation et de la mise en œuvre du projet, au plus près des territoires, dans la 
concertation avec les acteurs. 

Chaque élu en charge d’un domaine devra présenter au prochain Comité Directeur les membres dont il 
souhaite la présence au sein de la commission correspondante. Les choix seront faits en fonction de 
critères de couverture de territoire, de compétences, de disponibilités, de conditions matérielles de 
fonctionnement et de la structure de la commission. 

 

 



 
10. Elite 2 

A l’heure actuelle, l’urgence n°1 est bien de préparer avec les clubs, une reprise la plus efficace possible. 
Il en va de l’intérêt de tous. Plusieurs scenarii sont à l’étude. Nous devons convenir que l’incertitude 
sanitaire et les contraintes qui sont posées par les autorités de l’Etat, pèsent lourdement aujourd’hui. Dans 
l’immédiat, les services de la Fédération, les élus et le DTN entretiennent avec le ministère de tutelle et 
les clubs, des relations étroites pour tenter d’amortir autant que faire se pourra les pertes financières, et 
imaginer une reprise d’activité prochaine. Le calendrier pourrait répondre à plusieurs options pour un 
retour des compétitions en février, ou en mars. 

Les annonces ministérielles de début janvier seront à ce titre déterminantes. La volonté du Comité 
Directeur et de proposer une forme de compétition qui associerait jusqu’aux finales (19 et 20 juin), 
l’ensemble des clubs, qu’ils soient performants ou plus faibles. Une concertation étroite sera menée en 
janvier. 

 

11. Les Ligues, les Comités et les Clubs 

Une circulaire rappelant les dispositions légales en matière d’assemblées électives sera adressée aux 
Ligues, aux Comités et aux Clubs avant la fin de l’année 2020. 

Un dialogue de pilotage des objectifs fédéraux sera institué et mené à partir de janvier 2021. Celui-ci 
contribuera à la définition des responsabilités portées par les organes déconcentrés de la Fédération. 

Une fiche navette Fédération / Clubs va leur être adressée pour obtenir un état des lieux précis et 
multidirectionnel. Ainsi, l’ensemble des acteurs du développement auront une connaissance a priori 
exacte de nos forces vives : 

− Effectifs par catégorie 

− Projection de ces effectifs en termes de croissance 

− Lieu de scolarisation des jeunes joueurs 

− Lieu d’étude des collégiens, lycéens et étudiants 

− Internationaux et anciens internationaux du club 

− Secteurs économiques des partenariats 

− Budget (simplifié) du club 

− …etc. 

 

12. Les Etats généraux du Rugby à Treize 

La volonté du Comité Directeur d’associer des représentations de l’ensemble des acteurs du Rugby à 
Treize, des partenaires territoriaux, économiques, médiatiques, des sphères juridiques et 



 
institutionnelles…etc., à une réflexion de fond au service de notre fonctionnement et de notre 
développement se traduira par le lancement des « Etats généraux du Rugby à Treize ». 

Ces tables rondes animées par des spécialistes devraient être ouvertes en février si la situation sanitaire 
autorise les réunions publiques. 

Ce dossier fera l’objet d’une communication spécifique. 

 

En conclusion de ce premier Comité Directeur, le Président LACOSTE accueille Messieurs Laurent 
ROLDOS Président de l’Amicale des anciens internationaux, Jérôme FERRET et Jacques TOULZE 
respectivement Présidents des clubs d’Ornaisons et de Ferrals pour une discussion « à bâton rompu ». 

Celle-ci porte notamment sur le statut des anciens internationaux. 

Les Présidents FERRET et TOULZE expriment la nécessité d’un dialogue renoué et permanent entre les 
clubs et la fédération pour une meilleure connaissance des difficultés rencontrées et des efforts quotidiens 
qui sont déployés. Ces derniers, parfois étonnants, concernent autant des aspects internes au club, que les 
relations interclubs. 

 

La séance est close à 12h15. 

Le secrétaire de séance Dominique BALOUP 

 

 

 

Après relecture par l’ensemble des membres du Comité Directeur, le compte-rendu est adopté à 
l’unanimité le 26 décembre 2020 dans la forme présentée. 

Luc LACOSTE       Dominique BALOUP 

Le Président        Le secrétaire Général 



 
 

Le Secrétaire Général 

Adresse administrative : 46 Route Minervoise – 11000 CARCASSONNE - Tel : 04 68 77 32 29 – d.baloup@ffr13.fr  

Adresse personnelle : 16 Chemin du Mas – Les Avalats – 81160 SAINT JUERY – 06 81 31 01 22 – baloupdominique@hotmail.com  

Le 14 décembre 2020 

SG/CoDir/12-20 

Mmes et MM les Membres 

du 

Comité Directeur de la FFR XIII 

 

Convocation à la 1ère séance du Comité Directeur 

 

Madame, Monsieur, Chers Membres élus au Comité Directeur, 

 

Comme il en a été question dans le courriel que vous avez reçu hier, le Comité Directeur n°1 se tiendra 

en présentiel du samedi 19 décembre 16h au dimanche 20 décembre 12h. 

Le site retenu est :  

• Hôtel Phoebus - 26 Boulevard de Planasse, 11430 Gruissan - 04 68 49 03 05  

Afin de préciser à l'hôtel le volume des réservations, je vous prie de bien vouloir me préciser en retour la 

nature de votre présence :  

• 2 jours avec déjeuner du dimanche midi 
• 2 jours sans le déjeuner du dimanche midi 
• Samedi seulement 
• Dimanche seulement avec déjeuner 
• Dimanche seulement sans déjeuner 

Compte tenu des conditions sanitaires et du couvre-feu fixé à 20h, la Fédération prendra en charge 

l'hébergement et la restauration. Les frais de déplacement seront à la charge des élus. 

En fonction de l'avancée des travaux de prise en main de la Fédération et des dossiers, l'ordre du jour 

vous sera transmis au plus tôt. 

J'espère que chacun d'entre nous pourra être disponible du samedi au dimanche après le déjeuner, pour 

permettre à notre groupe de vivre au complet ce premier moment si important.  

Au titre des personnalités locales qui seront invitées pour nous rencontrer lors des Comités Directeurs, 
pour un moment de convivialité, nous aurons le plaisir de recevoir à ce premier rendez-vous :  
M. Jérôme FERRET Co-Président du club d'Ornaison, 
M Jacques TOULZE Président de Ferrals, 

M. Laurent ROLDOS Président de l'amicale des anciens internationaux. 

 

 

…/.. 

mailto:d.baloup@ffr13.fr
mailto:baloupdominique@hotmail.com
https://www.google.com/search?q=hotel+phoebus+gruissan&oq=hotel+phoebus+&aqs=chrome.1.69i57j0l3j0i10i22i30j0i22i30j0i10i22i30.7270j0j15&sourceid=chrome&ie=UTF-8


Nous attendons en outre la confirmation de la visite de M Didier CODORNIOU, Maire de Gruissan et 1er 

Vice-Président de la Région Occitanie. 

 

Bien cordialement à vous tous. 

 

 

Dominique BALOUP 

 



 
 

Cher Dominique, 

Je veux vous dire remercie pour le soirée et l’hospitalité de toi, Jean (Chef) et 

Luc. Pour notre premier rencontre, il était parfait, et l’occasion pour écouter 

vos plans était formidable. Voice mes mots, pour votre communiqué de 

presse, écrit en anglais pour traduction : 

« I was very pleased to meet with President Lacoste, Secretary General Ba-

loup and Doctor Guilhem on Friday. Listening to their very precise plans, deli-

vered with such conviction, was very encouraging and I look forward to 

working with FFR13 to extend our sport’s presence in France and realise its 

extraordinary potential ». 

Est-ce que tu peux m’envoyer les photos d’hier ? 

Amicalement,  

Danny Kazandjian 
Secretary General  
M +44(0)7983 477429 E danny.kazandjian@intrl.sport 
A 55 King Street, Manchester, M2 4LQ  
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BUREAU EXECUTIF 

 

Luc  LACOSTE 

Dominique BALOUP 

Francis DUTHIL 

Magalie DOMART 

Véronique PONS 

Pascale CHINAUD 

Gilles  DUMAS 

Gilles ESTAY 

Patrick  PEDRAZZANI 

 



 
 

Adresse administrative : 46 Route Minervoise – 11000 CARCASSONNE - Tel : 04 68 77 32 29 – g.dumas@ffr13.fr  

CLUB FRANCE 

Président Luc LACOSTE 

Secrétaire Général  Dominique BALOUP 

Trésorier Francis DUTHIL 

Chargé de la haute performance Gilles DUMAS 

Chargé des relations France A  

Patrick ENTAT – Younes KHATTABI - Gael TALLEC 

Chargé des relations avec France Fédérale 

Chargé des relations avec XIII Fauteuil  

Chargé des relations avec France U19 et U 17  

Chargé des relations avec France Féminine 

Chargé des relations avec les arbitres  

Communication  Gilles ESTAY 

Chargé de la logistique  

 

Equipes de France 

Catégorie Manager Entraîneur(s) Médecin Kinésithérapeute Logistique 

A  
 

   
 

Fauteuil   
 

   
 

Fédérale   
 

   
 

Féminine  
 

   
 

- 19  
 

   
 

- 17  
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